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  PPoolliittiiqquuee

AAUUDDIIEENNCCEE  DDUU  CCHHEEFF  DDEE  LL’’ÉÉTTAATT  //  PPRROODDUUCCTTIIOONN  MMIINNIIÈÈRREE  EENN  CCÔÔTTEE  DD´́IIVVOOIIRREE  ::  LLEE
GGRROOUUPPEE  EENNDDEEAAVVOOUURR  MMIINNIINNGG  AANNNNOONNCCEE  LLAA  DDÉÉCCOOUUVVEERRTTEE  DD’’UUNNEE  MMIINNEE  DD’’OORR  DDEE
CCLLAASSSSEE  MMOONNDDIIAALLEE  ÀÀ  TTAANNDDAA

Bonne nouvelle pour la Côte d´Ivoire. Le groupe Endeavour Mining, qui exerce déjà en terres ivoiriennes,
vient de découvrir une importante mine d’or de classe mondiale à l’Est du pays, plus précisément dans le
département de Tanda.  L’information a été portée,  hier,  mardi  26 novembre 2024,  au Président  de la
République, Alassane Ouattara, par Ian Cockerill, président directeur général du groupe, au cours d’une
audience. Selon l’hôte du premier citoyen ivoirien, son groupe va réaliser son quatrième investissement
d’un montant de 530 milliards de FCFA avec cette importante découverte. « Je suis heureux de cette
découverte », a déclaré le Président de la République.

ÉÉGGLLIISSEE  CCAATTHHOOLLIIQQUUEE  ::  LLEE  NNOOUUVVEEAAUU  CCAARRDDIINNAALL  IIGGNNAACCEE  DDOOGGBBOO  CCHHEEZZ  OOUUAATTTTAARRAA,,
HHIIEERR

Le Chef de l’État, Alassane Ouattara, a échangé, hier mardi 26 novembre 2024, avec le nouveau cardinal
d’Abidjan, son éminence Ignace Bessi Dogbo. C’était lors d’une visite que le prélat lui a rendue au Palais
de la Présidence de la République à Abidjan-Plateau. Au terme d´un entretien avec le Président de la
République,  Alassane  Ouattara,  le  nouveau  cardinal  d’Abidjan,  son  Excellence  Ignace  Bessi  Dogbo,  a
indiqué être venu lui présenter ses civilités à la suite de sa nomination et lui réitérer son engagement à
continuer de prier pour la paix et le développement de la Côte d’Ivoire. C’est le dimanche 6 octobre 2024
que le pape François a nommé Mgr Ignace Bessi Dogbo, archevêque métropolitain d’Abidjan, nouveau
cardinal de la sainte église en remplacement de Mgr Jean-Pierre Kutwa.

CCOOUURR  DDEESS  CCOOMMPPTTEESS  ::  TTIIÉÉMMOOKKOO  MMEEYYLLIIEETT  KKOONNÉÉ  IINNAAUUGGUURREE  LLEE  NNOOUUVVEEAAUU  SSIIÈÈGGEE

Le mardi  26 novembre 2024 restera une date mémorable  pour  la  Cour  des comptes.  L’Institution de
contrôle  des �nances publiques vient  de se doter  d’un nouveau siège d’un coût  global  de près de 5
milliards  de  FCFA.  Présidant  la  cérémonie,  le  Vice-président,  Tiémoko  Meyliet  Koné,  a  procédé  au
dévoilement de la plaque inaugurale et à la coupure du ruban de ce nouveau siège bâti sur une super�cie
de 3600 m² et comprenant deux bâtiments, dont un bâtiment principal et un bâtiment annexe. Président
de la Cour des comptes, Kanvaly Diomandé a indiqué que ce bâtiment moderne et imposant revêt un
symbolisme fort.

CCOOOOPPÉÉRRAATTIIOONN  ::  BBEEUUGGRRÉÉ  MMAAMMBBÉÉ  ÉÉCCHHAANNGGEE  AAVVEECC  LLEE  MMIINNIISSTTRREE  DDEESS  AAFFFFAAIIRREESS
ÉÉTTRRAANNGGÈÈRREESS  DDEESS  ÉÉMMIIRRAATTSS  AARRAABBEESS  UUNNIISS



Le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, présent à Dubai dans le cadre du « Big 5 Global », a rencontré,
le 26 novembre 2024, à Abu Dhabi, Abdallah Ben Zayed Al Nahyane, ministre des Affaires étrangères des
Émirats arabes unis. A cette rencontre, Robert Beugré Mambé a présenté à son hôte, les opportunités
d’investissement, ainsi que les atouts économiques de la Côte d’Ivoire. Les échanges ont notamment
porté sur les secteurs du tourisme et de la construction, avec l’important projet de logements sociaux
initié  par  le  Gouvernement  ivoirien.  Le  Chef  du  Gouvernement  a,  par  ailleurs,  salué  l’excellence  des
relations entre les deux pays et a souhaité voir cette coopération se renforcer.

PPOOUURR  DDEESS  ÉÉLLEECCTTIIOONNSS  SSAANNSS  VVIIOOLLEENNCCEE  ::  LL’’UUNNIIOONN  EEUURROOPPÉÉEENNNNEE  RREENNFFOORRCCEE  LLEESS
CCAAPPAACCIITTÉÉSS  DDEE  LLAA  SSOOCCIIÉÉTTÉÉ  CCIIVVIILLEE

Hier, mardi 26 novembre 2024, s’est tenue à Abidjan-Plateau, une table ronde sur le thème : « Élections-
synergies et complémentarités en matière d’alerte précoce, d’observation électorale, de sensibilisation et
d’éducation civique »  à  l’endroit  d’acteurs de la  société civile  ivoirienne.  Dans le  cadre de l’European
partnership for democracy (EPD),  la cheffe de la délégation de l´Union européenne en Côte d´Ivoire,  l
´ambassadrice Francesca Di Mauro, a fait savoir qu’avec « un nouveau cycle électoral qui s’ouvre, l’Union
européenne  s’engage  a�n  d’accompagner  la  Côte  d´Ivoire  dans  ce  processus  clé,  et  favoriser  des
élections transparentes, crédibles et apaisées ». La ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et
de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo a, pour sa part, appelé à relever le dé�.

  EEccoonnoommiiee

CCOONNFFÉÉRREENNCCEE  MMIINNIISSTTÉÉRRIIEELLLLEE  SSUURR  LLAA  SSCCIIEENNCCEE,,  LLAA  TTEECCHHNNOOLLOOGGIIEE  EETT  LLEESS
AAPPPPLLIICCAATTIIOONNSS  NNUUCCLLÉÉAAIIRREESS  ::  LLAA  CCÔÔTTEE  DD’’IIVVOOIIRREE  SSAALLUUEE  LL’’OOPPPPOORRTTUUNNIITTÉÉ  QQUUEE  LLUUII
OOFFFFRREE  LL’’AAEEIIAA

Kobenan Kouassi  Adjoumani,  ministre d’État,  ministre  de l’Agriculture,  du Développement rural  et  des
Productions vivrières, conduit la délégation ivoirienne à Vienne, capitale autrichienne, dans le cadre de la
Conférence  ministérielle  de  l’Agence  internationale  de  l’énergie  atomique  (AEIA)  sur  la  science,  la
technologie et les applications nucléaires. Il est accompagné de Pierre Dimba, ministre de la Santé, de
l’Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle. Kobenan Kouassi Adjoumani a saisi l’occasion
de la cérémonie d’ouverture, hier,  mardi 26 novembre 2024, pour saluer l’opportunité offerte à la Côte
d’Ivoire  par  l’AIEA,  d’accélérer  son  développement  à  travers  l’utilisation  paci�que  des  technologies
nucléaires.

MMOOBBIILLIITTÉÉ  UURRBBAAIINNEE  ::  LLEE  PPMMUUAA,,  UUNN  PPLLAANN  SSTTRRAATTÉÉGGIIQQUUEE  DD´́AASSSSAAIINNIISSSSEEMMEENNTT  DDUU
TTRRAANNSSPPOORRTT  DDAANNSS  LLEE  GGRRAANNDD  AABBIIDDJJAANN

La Côte d’Ivoire, pays urbanisé à 52,5%, �gure parmi les pays les plus urbanisés d’Afrique subsaharienne.
Sa croissance urbaine (+5% par an) est largement tirée par le Grand Abidjan au sein duquel réside près
d’un  quart  de  la  population  totale  du  pays  (6,8  millions  d’habitants  en  2021).  Il  est  l’une  des
agglomérations  urbaines  les  plus  peuplées  d’Afrique  de  l’Ouest.  Aristide  Gahié,  directeur  de  la
plani�cation et des Études de L´AMUGA, a exposé, hier, mardi 26 novembre 2024, le plan de la mobilité
urbaine du Gouvernement, à la tribune « Tout savoir sur » du CICG. Il a révélé que « l´objectif de l´État de
Côte d´Ivoire  est  de permettre  à  tout  usager  de se déplacer  à  Abidjan sans couture ».  Selon lui,  les
perspectives de croissance de la population abidjanaise atteindront environ 8,7 millions d´habitants d´ici à
2030 et plus de 11 millions d´habitants d´ici à 2040.

FFOORRUUMM  DDEE  LL’’IIMMAAGGEE  EETT  DDEE  LLAA  RRÉÉPPUUTTAATTIIOONN  ((FFIIRREEPP))  22002244  ::  ÉÉPPIIPPHHAANNEE  ZZOORROO  IINNVVIITTEE
LLEESS  EENNTTRREEPPRRIISSEESS  ÀÀ  SS’’EENNGGAAGGEERR  DDAANNSS  UUNN  PPRROOCCEESSSSUUSS  DD’’AANNTTIICCOORRRRUUPPTTIIOONN



Le  président  de  la  Haute  Autorité  pour  la  Bonne  gouvernance  (HABG),  Épiphane  Zoro,  a  invité  les
entreprises de Côte d’Ivoire à s’engager dans un processus d’anticorruption, à l’occasion de la cérémonie
d’ouverture de la première édition du Forum de l’image et de la réputation (FIREP) 2024, qui s’est tenue, le
jeudi 21 novembre 2024, au So�tel Abidjan hôtel Ivoire, à Cocody. Initié par le Cabinet « Charisma » et «
L’Agence  Marketiv  »,  cet  événement  a  été  l’occasion  pour  le  président  de  la  HABG  d’insister  sur
l’importance de s’inscrire sur la voie de l’anticorruption. La première édition du FIREP se tient sous le
thème : « La �nance face au risque réputationnel ».

IINNFFRRAASSTTRRUUCCTTUURREESS  RROOUUTTIIÈÈRREESS  //  FFAACCEE  AAUUXX  MMEEMMBBRREESS  DDUU  CCEESSEECC  HHIIEERR  ::  AAMMÉÉDDÉÉ
KKOOUUAAKKOOUU  PPRRÉÉSSEENNTTEE  LLEESS  GGRRAANNDDEESS  AACCTTIIOONNSS  DDUU  GGOOUUVVEERRNNEEMMEENNTT

« Infrastructures routières en Côte d’Ivoire :  acquis,  dé�s et perspectives ».  C’est sous ce thème qu’a
exposé, hier, mardi 26 novembre 2024, à Abidjan-Plateau, dans le cadre de la deuxième session ordinaire
2024 du Conseil Économique, Social, Environnemental et Culturel (CESEC), le ministre de l’Équipement et
de l’Entretien routier, Dr Amédé Ko� Kouakou. Cette intervention majeure a permis au ministre Amédé
Kouakou de mettre en lumière les réalisations accomplies dans le secteur routier ivoirien, ainsi que les
enjeux et projets stratégiques à venir dans ledit secteur.

  CCuullttuurree

SSPPEECCTTAACCLLEE  //  AAVVAANNTT  SSEESS  DDEEUUXX  CCOONNCCEERRTTSS  ::  DDEEBBOORRDDOO  LLEEEEKKUUNNFFAA  RREEÇÇOOIITT  LLEE
SSOOUUTTIIEENN  DDEE  DDOOMMIINNIIQQUUEE  OOUUAATTTTAARRAA

C’est  un  soutien  de  poids  pour  l’artiste  coupé-décalé.  Avant  ses  deux  concerts,  Sery  Digbeu  Patrick
Tanguy, plus connu sous son nom de scène Debordo Leekunfa, a été reçu en audience, hier, mardi 26
novembre  2024,  par  la  Première  Dame,  Dominique  Ouattara,  à  son  cabinet  à  Abidjan-Cocody.  Cette
rencontre, placée sous le signe de la courtoisie, a été l’occasion pour l’artiste de solliciter le soutien et les
précieux conseils  de la  Première Dame dans le  cadre de l’organisation de ses deux grands concerts
intitulés « Merci à ma Nation ». Ces événements majeurs se tiendront respectivement, le 8 décembre, au
So�tel Abidjan Hôtel Ivoire et le 14 décembre 2024, au stade de l’Université Félix Houphouët-Boigny de
Cocody.

CCLLAAPP  IIVVOOIIRREE  22002244  ::  LLEE  MMIINNIISSTTÈÈRREE  DDEE  LLAA  CCUULLTTUURREE  RRÉÉAAFFFFIIRRMMEE  SSOONN  SSOOUUTTIIEENN  ÀÀ  LLAA
CCRRÉÉAATTIIOONN  AARRTTIISSTTIIQQUUEE  EETT  ÀÀ  LLAA  JJEEUUNNEESSSSEE

La 24e édition de Clap Ivoire, concours-festival dédié aux jeunes réalisateurs ouest-africains, s’est ouverte,
lundi 25 novembre 2024, à Abidjan-Cocody, sous le thème : « Cinéma, divertissement et épanouissement
socio-économique  de  la  jeunesse  ».  Le  directeur  de  Cabinet  du  ministre  de  la  Culture  et  de  la
Francophonie,  Assane  Thiam,  a  réa�rmé  l’engagement  du  Gouvernement  à  promouvoir  la  création
artistique et à renforcer l’insertion professionnelle des jeunes talents. Représentant la ministre Françoise
Remarck, Assane Thiam a mis en lumière les avancées notables du secteur cinématographique en Côte
d’Ivoire, fruit des réformes initiées depuis l’adoption de la loi sur l’industrie cinématographique en 2014.
Ces réformes, structurées par une série de décrets jusqu’en 2021, traduisent une volonté politique ferme,
portée par le Président de la République, Alassane Ouattara.

PPAATTRRIIMMOOIINNEE  CCUULLTTUURREELL  AAFFRRIICCAAIINN  ::  LL’’UUNNEESSCCOO  SSAALLUUEE  LLEE  LLAANNCCEEMMEENNTT  DDUU
PPRROOCCEESSSSUUSS  DDEE  RREESSTTIITTUUTTIIOONN  DDUU  ««  DDJJIIDDJJII  AAYYOOKKWWÊÊ  »»

L’Organisation des Nations unies pour l´Education, la Science et la Culture (UNESCO) a salué la signature
de  la  convention  de  dépôt,  le  18  novembre  2024,  à  Paris  (France)  entre  les  Gouvernements  de  la



République de Côte d’Ivoire et de la République française, informe une note d’information dont L’Inter a
reçu copie, le 26 novembre 2024. Cette convention historique permet de préparer le retour du tambour «
Djidji Ayokwê », dit « tambour parleur », en Côte d’Ivoire. Elle a été signée par la ministre de la Culture de la
France,  Rachida Dati,  et  la ministre de la Culture et de la Francophonie de la Côte d’Ivoire,  Françoise
Remarck. « L’UNESCO salue l’annonce du retour du tambour parleur « Djidji Ayokwê » en Côte d’Ivoire,
résultat d’un dialogue renforcé et d’une coopération internationale fructueuse, plus large, tournée vers
l’avenir, entre la France et la Côte d’Ivoire », indique la note.

    VVUU  SSUURR  LLEE  NNEETT

  EEccoonnoommiiee

LLEE  DDIIRREECCTTEEUURR  GGÉÉNNÉÉRRAALL  DDUU  CCOONNSSEEIILL  DDUU  CCAAFFÉÉ--CCAACCAAOO  ÉÉCCHHAANNGGEE  SSUURR  LLEESS
OOPPPPOORRTTUUNNIITTÉÉSS  DD’’IINNVVEESSTTIISSSSEEMMEENNTTSS  DDAANNSS  LLEE  SSEECCTTEEUURR  DDUU  CCAAFFÉÉ--CCAACCAAOO  AAVVEECC
DDEESS  OOPPÉÉRRAATTEEUURRSS  ÉÉCCOONNOOMMIIQQUUEESS  AALLLLEEMMAANNDDSS

Le  directeur  général  du  Conseil  du  Café-Cacao,  Yves  Brahima  Koné,  entouré  de  ses  proches
collaborateurs,  a  reçu,  le  25  novembre  2024,  une  délégation  de  l’Association  Fédérale  de  l’Industrie
Allemande de la Con�serie, en mission d’exploration de la �lière café-cacao dans notre pays. Au cours de
cette rencontre entre la délégation allemande et le top management du Conseil du Café-Cacao, plusieurs
thématiques ont été abordées. Il a été question, notamment, de la traçabilité, de la problématique de la
déforestation,  du Règlement européen contre la déforestation (RDUE),  de la Norme ARS 1000 pour le
cacao durable, du développement du marché du cacao, etc. Sur toutes les questions soulevées par les
Allemands, le directeur général du Conseil du Café-Cacao, tout en s’honorant de la visite de ses hôtes, leur
a fait part des programmes mis en œuvre par la Côte d’Ivoire, sans manquer de réa�rmer la disponibilité
du Conseil du Café-Cacao à collaborer et nouer des partenariats avec les industriels Allemands.

TTRRAANNSSPPOORRTTSS  ::  LLEE  PPMMUUAA,,  UUNN  PPRROOJJEETT  PPOOUURR  AAMMÉÉLLIIOORREERR  LLEESS  CCOONNDDIITTIIOONNSS  DDEE
MMOOBBIILLIITTÉÉ  UURRBBAAIINNEE  SSUURR  LLEE  CCOORRRRIIDDOORR  EESSTT--OOUUEESSTT  DD´́AABBIIDDJJAANN

Face  à  la  congestion  chronique  que  connaît  actuellement  l´agglomération  du  Grand  Abidjan,  le
Gouvernement ivoirien a mis en place le Projet de Mobilité Urbaine d´Abidjan (PMUA), qui s´inscrit dans le
cadre d´une initiative globale visant à améliorer les conditions de mobilité urbaine sur le corridor Est-
Ouest d´Abidjan. Le directeur de la Plani�cation et des Études de l´Autorité de la Mobilité Urbaine dans le
Grand  Abidjan  (AMUGA),  Aristide  Gahié,  a  donné  cette  information,  ce  mardi  26  novembre  2024,  à
Abidjan-Plateau, au cours de "Tout Savoir Sur", la tribune d´échange et d´information hebdomadaire du
CICG. Le PMUA, a fait savoir Aristide Gahié, d´un coût total initial de 540 millions de dollars US, est co-
�nancé par la Banque Mondiale et l´AFD respectivement à hauteur de 300 millions USD et de 100 millions
USD, avec un apport attendu du secteur privé de 130 millions USD. (Source : CICG)

  SSoocciiééttéé

RREENNFFOORRCCEEMMEENNTT  DDUU  SSYYSSTTÈÈMMEE  SSAANNIITTAAIIRREE  ::  LLAA  TTUUTTEELLLLEE  RRÉÉCCEEPPTTIIOONNNNEE  2200
AAMMBBUULLAANNCCEESS  MMÉÉDDIICCAALLIISSÉÉEESS  FFOOUURRNNIIEESS  PPAARR  LLEE  FFOONNDDSS  MMOONNDDIIAALL



Le ministre de la Santé, de l’Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, Pierre Dimba, a
réceptionné, le 21 novembre 2024, sur le terrain de l’Institut national de Santé publique (INSP) à Adjamé,
un important lot d’équipements de santé. 20 ambulances médicalisées et plusieurs autres équipements
médicaux.  Ils  sont  offerts  à  l’État  de  Côte  d’Ivoire  par  le  Fonds mondial.  Maria  Kirova,  directrice  du
département des pays à haut impact du Fonds mondial en Afrique, a salué un « partenariat solide » entre
le  Fonds  mondial  et  la  Côte  d’Ivoire.  «  Depuis  20  ans  que  ce  partenariat  dure,  on  a  des  résultats
signi�catifs, notamment la baisse du taux de mortalité liée au VIH/Sida, au paludisme et la tuberculose et
le renforcement du système de santé comme cela est illustré aujourd’hui », s’est-elle félicitée.

SSAANNTTÉÉ  //  MMAARRCCHHEE  BBLLEEUUEE  ::  LLEE  CCAANNCCEERR  DDEE  LLAA  PPRROOSSTTAATTEE  SSEE  GGUUÉÉRRIITT  EENN  CCÔÔTTEE  DD
´́IIVVOOIIRREE,,  AANNNNOONNCCEE  LLEE  MMIINNIISSTTRREE  PPIIEERRRREE  DDIIMMBBAA

Le ministre de la  Santé,  de l´Hygiène publique et  de la  Couverture maladie universelle,  Pierre Dimba,
sensibilisant, ce samedi 23 novembre 2024, au Centre National d´Oncologie médicale et de Radiothérapie
Alassane Ouattara (CNRAO), les populations sur les avancées enregistrées dans la lutte contre le cancer
de la prostate en Côte d´Ivoire, a annoncé la possibilité de guérison de la maladie dans le pays. C´était à l
´occasion de la Journée nationale de lutte contre le cancer de la prostate organisée par l´institution. L
´objectif est de sensibiliser les populations sur la dangerosité de la maladie et l´intérêt à se faire dépister
tôt. « En ce mois de Novembre Bleu, je suis venu annoncer que le drame du cancer de la prostate peut être
évité. Le cancer de la prostate peut se guérir, et c’est possible en Côte d’Ivoire », a relevé Pierre Dimba.
(Source : CICG)

    AAGGEENNCCEE  DDEE  PPRREESSSSEE

  EEccoonnoommiiee

CCÔÔTTEE  DD´́IIVVOOIIRREE  ::  PPLLUUSS  DDEE  11  MMIILLLLIIAARRDD  FFCCFFAA  DDEE  LL’’UUEE  AALLLLOOUUÉÉSS  ÀÀ  LLAA  PPÊÊCCHHEE

La FAO et les acteurs de la pêche ont validé, ce mardi 26 novembre 2024, à Abidjan, l’existence légale du
Partenariat  multi  acteurs  (PMA)  de  la  chaîne  de  valeur  du  Tilapia  d’élevage,  au  cours  d’une  réunion
mensuelle. L’objectif de ce partenariat est d’accompagner le développement durable de la chaîne de valeur
du  tilapia,  tout  en  offrant  à  l’ensemble  des  acteurs  de  la  chaîne  de  valeur  un  cadre  collaboratif  et
d’échanges, a dit Djiré Foungnigué, coordinatrice du Programme Fish4ACP à la FAO. La FAO, à travers le
Programme Fish4ACP, �nancé par l’Union européenne (UE) et la BMZ, agence d’aide du Ministère fédéral
de la coopération économique allemande, vise à accompagner le processus du Partenariat multi acteurs.
Les membres du PMA ont, au cours de cette réunion, passé en revue les activités mises en œuvre par le
Programme Fish4ACP. Ils ont approuvé des outils de communication dans le cadre du projet, notamment
une charte graphique, un site web et une newsletter.

AAIIRR  CCÔÔTTEE  DD’’IIVVOOIIRREE  AANNNNOONNCCEE  UUNNEE  NNOOUUVVEELLLLEE  LLIIGGNNEE  QQUUOOTTIIDDIIEENNNNEE  AABBIIDDJJAANN--PPAARRIISS
DDÈÈSS  22002255

Le  président  du  conseil  d’administration  (PCA)  d’Air  Côte  d’Ivoire,  le  général  Abdoulaye  Coulibaly,  a
annoncé l’ouverture, en 2025, d’une ligne intercontinentale reliant quotidiennement Abidjan à Paris. Cette
annonce a été faite  lors de la  cérémonie d’ouverture de la  130ᵉ  assemblée générale de l’Association
internationale  des  Transporteurs  aériens  francophones  (ATAF),  tenue,  samedi  23  novembre  2024,  au
So�tel Abidjan Hôtel Ivoire. Le général Abdoulaye Coulibaly a exprimé sa gratitude envers les autorités
ivoiriennes pour leur soutien indéfectible, notamment durant la crise de la Covid-19. « Nous saurons nous
montrer dignes de la con�ance accordée par l’État, les actionnaires privés et nos clients », a-t-il déclaré,
soulignant l’importance stratégique de cette nouvelle liaison pour le développement de la compagnie
nationale.
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